

LA PROVINCIA

DIARIO DE SALAMANCA

ADVERTENCIAS

Toda la correspondencia, anuncios y reclamaciones se dirigirán á la Administración, calle de Toro, núm. 36. No se devuelven los originales. Anuncios y demás insertos, precios convencionales.

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR

D. JOSÉ BENITO HERNÁNDEZ

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

	Pts.	Cts.
En Salamanca, un mes.	1'25	
Fuera.	1'50	
Número suelto, 5 céntimos.		
Idem atrasado, 10 id.		

DATOS CURIOSOS

Como todo cuanto se relaciona con la desventurada clase de maestros de escuela, es para nosotros motivo de atención, consagraremos ésta hoy á examinar una curiosa estadística en la que se detallan cuidadosamente los pueblos que se hallan en descubierto con sus profesores de primera enseñanza.

El pecho rebosa indignación al contemplar la inacabable lista de mártires que sufren hambre y sed de justicia.

Para prolongar la cruel situación á que viven desde tiempo inmemorial condenados estos infelices, no pueden invocarse otras razones que la desvergüenza, la indignidad, la ingratitude, un subido temperamento de inobleza y muy poco miedo al juicio que de nosotros formen las naciones civilizadas y la Historia en el día de mañana.

Cuarenta y siete son las provincias que resultan en descubierto por las atenciones de instrucción primaria.

Las Vascongadas, por lo visto, llevan al corriente sus cuentas por el expresado concepto, pues no figuran en la extensa relación á que nos estamos refiriendo.

Navarra, León y Salamanca son, por su orden, entre todas las demás, las que aparecen con menos contingente de atrasos.

En cambio la Isla de Cuba, Málaga, Cuenca, Lérida y Tarragona suman entre las cinco la friolera de 1.001.430 pesetas, ó lo que es igual, casi tanto como todas las demás juntas.

El número de pueblos entrampados con sus maestros es de 2.709.

Eso sí, algunos de ellos no adeudan más que diez y siete años (!).

Otros, ¡ni aun ellos mismos saben ya cuánto deben! pues han perdido hasta la memoria del último dinero que pagaron por el concepto de la enseñanza.

No hay por qué advertir que los aludidos se componen en su mayoría de *tribus africanas* y *zuluetas*.

En ciertas localidades llevan su mala enteraña y su ensañamiento para con los mártires de la *pedagogía* á un extremo inverosímil. Pues á más de no destinar un céntimo á estas atenciones, en cambio molestan de continuo á dichos infelices con vejámenes, expedientes, persecuciones y venganzas de todo género.

Hay pueblo, en que los vecinos se pelean por lograr la investidura de municipales, con el solo criminal deseo de tomar activa parte en el martirio de los maestros.

Por nuestra propia cuenta pudiéramos dar muchas nociones, acerca de tan bárbaros particulares; pero cedemos á los propios interesados la palabra, para que ellos mismos digan algo del viacrucis que atraviesan:

«Tras de la falta de pago, viene para los maestros la deshonra y el martirio más atroz, dándose el caso de que sus mismos discípulos le faltan al respeto y aun le insulten, llamándole tramposo. — José Mosqueira y Tello. (Casar de Palomero.)

Las consecuencias de depender de los Ayuntamientos es que, después de negociar con los fondos pertenecientes al maestro, le persiguen sitiándole por hambre y rebajándole hasta el escarnio. — Antonio Sáenz. (Hinojales.)

Quando ingresa alguna cantidad, se hacen dueños de la nómina, haciéndome cobrar en talones de consumos con el apremio de tercer grado; y cuando no ha habido ingresos, se embargan los enseres de la escuela, incluso el Crucifijo y el retrato de S. M. — Ana González. (Algotocín.)

He reclamado el pago, y no sólo no lo he conseguido, sino que me ha valido una enemistad que me arruina moral y materialmente; pues, por ejemplo, á mi esposo, que pagaba 45 pesetas por consumos, le han puesto 194, las cuales son arrancadas de una manera bochornosa, pues no sólo han embargado los efectos de mi casa, sino parte del menaje de la escuela, por más que he protestado de que aquellos efectos no eran de mi propiedad. — Dolores Martínez. (Jerez del Marquesado.)

Me es imposible continuar en el desempeño de mi cometido; he agotado todos mis recursos, sólo me queda el de pedir una limosna por Dios. — Enrique Martín. (Huercal Overa.)

La imperiosa necesidad nos ha obligado á implorar la caridad públicamente. — José Morales (Villanueva Mesía.)

Me da vergüenza decir á usted que ando pidiendo limosna por el amor de Dios. — Ricardo M. Sánchez. (Alcaucín.)

Me deben 5.625 pesetas, y no tengo pan para mis hijos. ¿Puede haber mayor desgracia que desempeñar esta profesión en España? — Teresa Martín. (Alcaucín.)

¿Qué puede hacer un hombre á quien ya ni los usureros quieren prestarle la más pequeña cantidad? — Generoso Izquierdo. (Montesa.)

Tengo que dejar una profesión que tanto me

enorgullece, y ocuparme en otra labor menos digna para retrasar el día de que mis hijos salgan á implorar la caridad. ¡Esto es horroroso! Emilia Delgado. (Jimena de Libar.)

Y se advierte que están pagados hasta el día todos los empleados, incluso el pregonero. — Paula Ruiz. (Membrilla.)

POLITIQUEOS

Ayer, según se ha dicho estos días, debió cortarse *Frascuelo* la coleta.

¿Por qué no le imitará Sagasta, siendo así que los dos tomaron la alternativa en el mismo año?

El 1868. Hace 22 años.

A D. Práxedes le engaña mucho el corazón.

Juzga que aún puede manejar el estoque, sin advertir que el país le va á dar un revolcón del que quizás no se reponga tan fácilmente.

Y no le valdrán los quites de Castelar. Pues como este se descuide también, es posible que de con su cuerpo en la enfermería.

Anoche, como teníamos sospechado, no hubo sesión en el Ayuntamiento Excelentísimo.

No se logró reclutar á más concejales que ocho.

Por lo cual se dejó la cosa para mejor ocasión.

Para una ocasión subsidiaria. Que es lo que sucede todas las semanas.

Donde quiera mondan habas, es decir, donde quiera roban iglesias.

En Zahara, provincia de Córdoba, ha sido robada la iglesia parroquial, faltando siete lámparas, dos cálices con patenas, dos ciriales altos, ampolletas, óleos, un incensario y naveta, una cruz de la manga, caldereta con hisopo, media luna y cetro de la Virgen, siendo dichas alhajas todas de plata; dos pulseras, de diamantes una y otra de perlas; un rosario de oro filigrana, un collar de oro con guardapelo con perlas y medio aderezo, de oro también, formando estrellas.

Se conoce que la pila del bautismo pesará gran número de kilos, pues de otra manera, no nos explicamos la razón de marcharse sin ella.

Para realizar un programa tan extenso, debieron hacerlo con mucha parsimonia.

Nuestros legisladores se preocupan actualmente de reglamentar el trabajo de los niños.

Una de las primeras disposiciones que proponen, es la creación de inspectores con un *sueldecito* de 10.000 pesetas anuales.

Saben que el país clama porque se le alivie el peso de la tributación enorme que soporta, y naturalmente: creando una buena serie de empleados, con dos mil duros al año, se logra un buen contingente de economías.

Un periódico de la corte dice lo que sigue:

«Según dice un periódico de Londres, abundan en esta capital las escuelas de mendicidad.

Los maestros no ocultan su oficio, y recientemente el profesor Lázaro Reonay ha hecho fijar en varias ciudades inglesas anuncios concebidos en estos términos:

«El profesor Lázaro Reonay enseña el arte de mendigar en seis lecciones.

»Se garantizan los buenos resultados.

»Calle tal..... número tantos.

»No hay persona honrada y medianamente lista, que en seis lecciones no pueda aprender el arte de vivir á costa del prójimo.»

El profesor Reonay admite también alumnos pensionistas.

Los niños confiados á él, conocen al poco tiempo la manera de convertirse en cojos, en ciegos y en jorobados, sin que sus miembros corran peligro alguno.

El dueño del establecimiento posee una riquísima colección de heridas, llagas y cicatrices, perfectamente imitadas del natural.

Mediante una módica cantidad provee de certificados á sus discípulos é indica los mejores sitios para sacar buen partido de la mendicidad.

La casa Reonay tiene además sucursales en provincias.»

Los españoles tenemos un profesor más docto y acreditado que Lázaro Reonay; tenemos á Sagasta que ha hecho de la patria una Universidad de mendigos y postulantes por fuerza.

EL GRAN ENCUENTRO

No hay en el mundo satisfacción comparable á la que se siente cuando después de larga separación se tropieza uno á queridísimos amigos, especialmente si éstos fueron compañeros en el infortunio y colegas en las horas terribles de la desventura.

Recordar páginas lúgubres del pasado es casi deleitoso y placentero, cuando Dios y la fortuna se han compadecido por fin de los que en algún tiempo se vieran asendereados por la mala suerte y por los embates de la desgracia.

Por eso yo no puedo expresar cuanto verdaderamente experimento al encontrarte hoy, mi querido Juanito.

Te había borrado hasta del libro de mis recuerdos, para no ver al ángel de la fortuna, plegadas las alas sobre tu frente, y ocultando tu destrucción.

Eres un gigante.

No seré yo quien tenga el atrevimiento de querer medir la extensión de tu grandeza, porque no hay compás, por muy abierto que le suponga, capaz de abarcar las proporciones inmensas de tu valentía.

Eres superior á todo lo grande, no tienes competidores en el mundo, todo es pequeño junto á la magnitud y temple de tu individualidad.

¡Has vencido, has vencido! Tu victoria es tanto más grande para mí cuanto más considero la tempestad en que has navegado tanto tiempo.

¡Qué bueno es saborear triunfos de tamaño naturaleza!

Víctor Hugo ha dicho que quien está sereno en la desgracia es felicísimo en el infortunio.

Pasada la tormenta, que fué tu amago, debes ser muy feliz ahora. ¿No es verdad, Juanito?

Has hecho bien, muy bien, en venir á darme participación en tus presentes alegrías, ya que también fui partícipe de tus cuantas y amarguras, cuando Dios estaba enojado con nosotros.

Yo comuniqué fortaleza en muchas ocasiones á tu debilitado ánimo con mi fraternal consejo: yo apliqué con mi ejemplo las oleadas de tu tribulación en días solemnemente desgraciados. ¿No ves? Todo en el mundo pasa, todo concluye, todo se desvanece, todo tiene fin... ¡hasta la desventura!

No es mucho que también concluyan las felicidades, sabiendo que éstas son más efímeras y transitorias, por su propia naturaleza, son como el relámpago, como los rayos de la luz que corren inmensas distancias en brevísimo tiempo.

Las lecciones que se aprenden con el dolor son las más provechosas, nunca se olvidan, siempre viven presentes en el gran libro de los tristes recuerdos.

¡Qué bueno es llevar el yugo de la desgracia en la juventud! dijo el gemebundo profeta Jeremías.

Tú y yo le hemos soportado juntos.

Ha llegado la manumisión.

Procuraremos nunca volver á dejarnos esclavizar por la mala suerte.

Si contra nuestra voluntad y nuestros merecimientos vuelve, reproduzcamos en nuestros corazones la virtud y el heroísmo de saber sufrir valientes y serenos, como en otro tiempo hicimos.

Que los valientes son los que triunfan.

GACETA OFICIAL

La de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Reales decretos trasladando á la plaza de Magistrado de la Audiencia de lo criminal de Benavente, á D. Juan Rico y Fraix, que sirve igual cargo en la de Orense, y nombrando para esta vacante á D. Víctor Novoa, teniente fiscal electo de la territorial de Barcelona.

Fomento.—Real orden autorizando la transferencia del ferrocarril de Mazarrón al puente de este nombre, hecha á la sociedad *Unión minera industrial.*

—Otra disponiendo que, con destino á bibliotecas públicas, se adquieran diez ejemplares de la obra de D. Ricardo Aranaz, titulada *Los Mecanismos*, estudios analíticos y gráficos.

NOTICIAS

La guardia civil del puesto de Béjar ha denunciado ante el alcalde de Aldeacipreste á Francisco García, José Martín y Miguel Mateo, por hallarles en el monte número 25 del Estado y sitio denominado *Cabeza gorda*, con 150 cabezas de ganado cabrío, sin licencia alguna para ello.

El día 16 de Junio se subastará la conducción diaria de la correspondencia, en carruaje,

entre la oficina del ramo de Medina del Campo y Peñaranda de Bracamonte, bajo el tipo de 2898 pesetas anuales y demás condiciones que se insertarán en el *Boletín oficial* de la provincia.

Ha sido detenido y puesto á disposición del juzgado un sujeto que insultó y maltrató al alcalde de barrio del Arrabal, rompiéndole además el bastón de mando, que tenía en la mano.

Nada menos que 3.000 libras esterlinas puede ganarse cualquier ciudadano madrileño en poco tiempo.

Para ello basta con que capture y ponga á disposición del gobernador civil de Madrid á dos personajes, un hombre y una mujer, que después de haber recorrido medio mundo cometiendo estafas, han llegado á Madrid.

Según los datos suministrados á la policía por el gobierno inglés, que es quien ofrece dicha gratificación, él es norteamericano, de aspecto distinguido y habla varios idiomas, y ella es muy hermosa y elegante.

Una reforma trascendentalísima se acaba de llevar á efecto en nuestra capital.

Se han trasladado 36 bancos desde el paseo de la Alamedilla al de las Carmelitas.

O lo que es igual, 144 piés de banco.

A este paso, pronto merecerá Salamanca que se la llame no *Roma chica*, sino monumental.

El sábado próximo tomará posesión de la prebenda ganada en las últimas oposiciones, nuestro querido amigo el Canónigo electo don Nicolás Pereira Repila.

Dos velocipedistas que anoche marchaban por la plaza Mayor á gran velocidad, dieron un majestuoso tumbo frente al Ayuntamiento, quedando las respectivas entidades jurídicas y los velocipedos en amoroso contacto con el pavimento solar.

Gran número de curiosos rodearon á los naufragos terrestres, que afortunadamente no tuvieron que lamentar otra cosa que el batacazo.

Se ha concedido al pueblo de Aldealengua la autorización que solicitaba para que la estación del ferrocarril sea emplazada en el término municipal de dicho pueblo, con la prescripción de que al hacer el emplazamiento definitivo, se coloque alejándola de las inundaciones que pudieran ocurrir, por el represamiento de las aguas del arroyo de Aldealengua al desembocar en el río Tormes.

En las islas Baleares le fueron robados hace poco los pendientes á una imagen de Nuestra Señora; pero arrepentido quizá el ladrón de su delito, volvió á colocarlos en su sitio el domingo último.

Hemos oído, aunque no respondemos de su autenticidad, que en el Hospital civil de esta población se observa una punible incuria con las enfermas de cierta y determinada calidad, lo cual no se halla muy en armonía con lo que reclaman la caridad y la salud pública.

Antes de ahora hemos estimulado con nuestras indicaciones á los encargados de velar por aquélla, para que la higiene pública fuese lo más escrupulosa posible, y se desechase toda lenidad en tan importante asunto.

Mas esto cierto que el mal cunde maravillosamente, y la ciudad está convertida en un lago de inmundas pertilencias.

Procúrese combatir el contagio si no se quiere que la capital sea una *Pentápolis*.

De *El Fomento*:

«Ayer, en las últimas horas de la tarde, ocurrió un desgraciado suceso en el teso de la Feria.

Hallábanse seis jóvenes, Serafín Barrado, Carlos Hernández, Isidoro González, Gregorio Poveda y Pedro y Manuel García, hijos todos de familias que habitan en el Arrabal del Puente, jugando con una escopeta, cuya arma cargaban con pólvora y chinapas, para tirar á los pájaros; cuando al hacer un disparo

el Carlos hirió gravemente al Serafín en el oído derecho, llevándole los proyectiles toda la oreja, que ha sido encontrada esta mañana, por un agente de Vigilancia, en las inmediaciones al lugar del saceso.

Trasladado el herido á su domicilio fué curado por el facultativo de la casa de sus padres, dándose del hecho el oportuno parte al Jurgado, que instruye el sumario correspondiente.

Se ha concedido autorización al pueblo de San Muñoz, para celebrar cuatro corridas de novillos en los días 17 y 19 del presente mes y 23 y 25 del próximo Junio.

También se le ha concedido igual merced á Ciudad-Rodrigo, que dará una novillada el día de la Ascensión.

Dentro de breves días visitará una comisión del municipio el sitio denominado *Los caídos*, con el objeto de informar la pretensión de los vecinos de aquellos barrios, á fin de ver cómo pueden hacer que desaparezca el peligro que aquello ofrece y hacerlo lo más agradable posible.

Buena falta hace.

¿No sería conveniente que desaparecieran los muchos baches que existen en la calle de Serranos, que la tienen convertida en una verdadera cloaca y es una de las de más tránsito por encontrarse á su terminación el colegio de maestras y los cuartelés de Trilingüe y el Rey?

Para toda la presente semana se han nombrado, conforme al turno establecido, para los servicios que á continuación se expresan á los concejales siguientes:

Para denuncias de policía urbana, D. Ricardo Petit, quinto Teniente Alcalde.

Para idem de camarilla, D. Valentín Cáceres.

Para servicio de alojamientos, D. Fernando Sainz Pardo.

Para idem de arbitrios, los dos señores regidores citados.

El Alcalde interino, Sr. Baz, giró ayer una visita á la cárcel de esta ciudad, saliendo altamente satisfecho del aseo y disciplina que reina en el citado establecimiento.

En breve quedarán instaladas dos escuelas para los reclusos, necesidad que hace tiempo se sentía y cuya mejora, así como todo lo que se refiere á las nuevas cocinas, se debe al celoso é inteligente Director que está al frente de aquel establecimiento penitenciario.

Conociendo el Sr. Baz que el servicio de consumos era deficiente en el sitio del Teso de la Feria, ha nombrado dos dependientes más que hagan servicio durante la noche, y un cabo para vigilar á los dependientes en esa parte de la población.

Ha sido nombrada maestra de Casillas de Flores, con el sueldo anual de 825 pesetas, casa y retribuciones, D.^a María Candelas Alfonso.

Nos aseguran que en las oposiciones que se están celebrando en la Universidad, han ocurrido casos algo excepcionales entre los jueces que componen el tribunal.

Nosotros, que no damos crédito á las muchas habladurías que hemos oído acerca del particular, esperamos ver la calificación de los trabajos escritos, y después que los hayamos examinado y estemos convencidos de la inexactitud de dichos errores, emitiremos nuestro humilde parecer.

Entretanto no queremos ni aun dudar siquiera de la rectitud y competencia de los vocales que componen dichos tribunales.

Hemos tenido el singular placer de saludar y estrechar á nuestro muy querido amigo don Juan Clemente Puche, que procedente de Madrid se dirige á sus posesiones de Extremadura, con objeto de pasar una breve temporada en el seno de la familia.

Durante la semana que terminó el día 10, se han empleado en obras hechas por la administración de nuestro municipio, 385'24 pesetas, distribuidas en la siguiente forma:

	Pts.	Cts.
Conservación de empedrado y reparación de calles..	330	'24
Conservación y reparación de edificios.	55	'00
TOTAL.	385	'24

Hoy quedarán colocadas en las casas de los Tenientes de Alcalde, las nuevas farolas circulares que se mandaron construir igual á la que hace tiempo luce á la puerta del Sr. Pollo. Se salvó el país.

El lunes 26 del corriente y con motivo de la fiesta de Nuestra Señora de Valdejimena, se verificará en la plaza inmediata al Santuario una corrida de toretes de la ganadería del Sr. Sánchez Carabias.

Ha sido nombrado escribiente temporero del Ayuntamiento, D. Lucio Almaraz, nuestro querido amigo, al que felicitamos cordialmente con este motivo.

Por la junta central de derechos pasivos ha sido clasificado el expediente de jubilación de don Roque Fonseca Rico, maestro de Sotoserrano, señalándole 560 pesetas por aquel concepto.

Es esperado muy pronto en Plasencia el ilustre tribuno D. Emilio Castelar, de paso para el manasterio de Yuste que se propone visitar.

Acaso á la vez realice la excursión que proyecta nace algún tiempo á las Batuecas.

Anteayer, mientras se celebraba la misa en la iglesia del Arrabal, se dieron de bofetadas dos mujeres.

Tenemos entendido que el jueves próximo celebrarán una reunión en el salón de baile de la calle de Espoz y Mina los dependientes de comercio, para acordar los medios que han de poner en práctica á fin de que todos los establecimientos, á excepción de los en que se expendan artículos de primera necesidad, se cierren en los días festivos á las doce de la mañana.

Dice el *Correo Médico*:

"Con verdadera sorpresa nos hemos enterado de que en el presupuesto de gastos de este Ayuntamiento para el año económico próximo, se ha suprimido la partida consignada en el anterior, y destinada á la instalación y sostenimiento del Laboratorio Químico; y como este servicio lo conceptuamos como el más importante de la administración municipal, pondremos en juego cuantos medios nos conceda la ley, para que no sólo no se suprima, sino para que sea un hecho en breve tiempo como piden á gritos la justicia, la razón y el estado sanitario de Salamanca."

Acaba de morir en su palacio de Capli (Taúrida) el mayor propietario de Rusia meridional, y al mismo tiempo el ganadero más importante del mundo, Gustavo Jovanovitch Faily-Fain.

Sus propiedades ocupan una superficie de 250.000 hectáreas; sus rebaños de ovejas suman más de un millón de cabezas, tiene 34.000 perros de ganado.

Mañana hará su debut en el teatro de Béjar, con la preciosa comedia de Ayala *El tanto por ciento*, y la graciosa pieza en un acto titulada *Juez y parte*, la compañía dramática que dirige don Luis Martínez, en la que figura como primera actriz D.^a Luisa M. Casado y como primer actor y director de escena D. Emilio Thuiller, la cual empezará á actuar en el teatro del Liceo de esta capital el día 22 de los corrientes, como saben nuestros lectores.

La guardia civil del puesto del Guijuelo, ha denunciado 220 cabezas de ganado vacuno, de la pertenencia de varios vecinos de aquel pueblo, por encontrarlas pastando en un monte titulado *Dehesa boyal* número 20, cuyos ganados los apacentaba Manuel Martín, natural y vecino del mismo pueblo.

Dice nuestro colega *La Región* que el ujeves próximo lucirán el nuevo uniforme los agentes del municipio.

Vamos, esta vez nuestro colega tomó el recaudo en la escalera, y es natural se equivocó.

Anoche salió con dirección á la corte, casi por completo restablecido de su enfermedad, el corresponsal del *Fomento* en Madrid, nuestro particular amigo el Sr. D. Francisco Fernández de Villegas.

En la semana próxima la Junta municipal de Sanidad y las comisiones de Sanidad y de Obras del Ayuntamiento discutirán el dictamen sobre el anteproyecto de alcantarillado de Salamanca, hecho por el Sr. Belmás, y en seguida se someterá á la aprobación de la corporación municipal.

Sabemos que todos los concejales tienen gran interés en realizar tan magno y utilísimo proyecto, por lo que no es aventurado afirmar que muy pronto se habrá conseguido el anhelado saneamiento de Salamanca.

Por la Comisión provincial ha sido nombrado Capellán interino de la Casa Hospicio, el presbítero D. Miguel Repila.

CULTOS

SANTOS DE MAÑANA.—San Bonifacio, mártir; San Paconio, abad; los Santos mártires Victor y Corona, y las Santas mártires Justa, Justina y Enedina.

Catedral.—A las nueve rogativas.

Clerecía.—Siguen las Flores de María.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.—Siguen los cultos anunciados

Sancti-Spiritus.—Continúa la novena anunciada.

San Julián.—Continúa por mañana y tarde la novena á Santa Rita.

CASA DE SOCORRO

Médico de guardia para mañana.—D. Guillermo Hernández.

TELEGRAMAS

Madrid 13, 2'10 t.

La corrida de toros que se celebró ayer fué indescriptible. La plaza rebosaba gente y el entusiasmo rayó en el delirio.

Aun cuando nada extraordinario tuvo la función taurina, puesto que el ganado resultó malísimo, será una fecha inolvidable para los aficionados.

Frascuero está jubilado ya.

Las cabezas de los cornúpetos muertos serán subastadas públicamente, y se espera que obtendrán un precio fabuloso.

Hay quien ha ofrecido 5.000 duros por ellas.—S.

Madrid 13, 3'30 t.

El general Dabán recoge la bandera reformista que dejó el infortunado Cassola.

Dícese que ha prometido sostener mayores radicalismos que el ilustre finado.

El presupuesto de Cuba quedó aprobado en la sesión de ayer.—S.

